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会 議 録 

会議の名称 令和４年度第３回西東京市消防委員会 

開 催 日 時  令和４年12月19日（月）15時00分から15時45分まで 

開 催 場 所  西東京市防災センター５階 災害対策本部室 

出 席 者 

  委   員：佐藤委員長、濵中委員長職務代理、小栗委員、 

小林委員、本橋委員、小野寺委員、柏木委員 

  事 務 局：伊田危機管理担当部長、髙橋危機管理課長、 

時任主査、青木主事、倉永主事 

議 題 

１ 令和４年度西東京市消防団歳末特別警戒について 
２ 令和５年西東京市消防団出初式について 

３ 消防団員の報酬の見直しについて 

４ 消防団員の定年年齢の引き上げについて 

５ その他 

会議資料の 

名 称 

１ 令和４年度西東京市消防団歳末特別警戒について 

２ 令和５年西東京市消防団出初式について 

３ 消防団員の報酬の見直しについて 

４ 消防団員の定年年齢の引き上げについて 

参考 消防庁長官通知（令和元年12月） 

参考 消防庁長官通知（令和２年12月） 

記 録 方 法 
□全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記

録 

会 議 内容  

○事務局 

 ただ今から令和４年度第３回西東京市消防委員会を開催いたします。 

本日は、下田委員が所用のため、欠席となります。 

会議の進行でございますが、西東京市消防委員会条例第６条により、以後の進行は佐

藤委員長にお願いいたします。 

 

○佐藤委員長 

本日は、お忙しい中ご出席いただき、ありがとうございます。 

＜委員長挨拶＞ 

 

西東京市市民参加条例第８条の規定により、会議は公開を原則としていますので、傍

聴される方がいらっしゃれば、これを認めることといたします。傍聴される方はいらっ

しゃいますか。 

 

○事務局 

 いらっしゃいません。 

 

○佐藤委員長 

 それでは、次第に基づき進行いたします。 

 なお、西東京市市民参加条例第９条の規定により、会議録を作成し、公開します。会



2 

 

議録は要点記録方式で作成しますのでご了承ください。 

 最初に議題１「令和４年度西東京市消防団歳末特別警戒について」事務局から説明を

お願いします。 

 

○事務局 

≪資料１の説明≫ 

 

○佐藤委員長 

 ご質問又はご意見等ありましたら挙手願います。 

ないようでしたら、今年の各委員の巡視日程を決定したいと思います。 

≪各委員の巡視計画の調整≫ 

29日：佐藤委員長、小林委員、本橋委員 

30日：濵中委員長職務代理、小栗委員、下田委員 

  

 なお、服装については活動服、アポロキャップ、防寒着、短靴にてお願いします。 

 

○佐藤委員長 

 それでは、次に議題２に入らせていただきます。 

「令和５年西東京市消防団出初式について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

○事務局 

 ≪資料２の説明≫ 

 

○柏木委員 

 ≪資料２の補足説明≫ 

 近隣市も引き続き、新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえて、実施規模や来賓を

縮小していると聞いています。 

 

○佐藤委員長 

 ご質問又はご意見等ありましたら挙手願います。 

 

○本橋委員 

 来賓の招待規模について教えていただきたい。 

 

○事務局 

 昨年同様、近隣消防署長、消防団長、市内関係団体を中心に25名程度のご案内を予定

しています。なお、消防委員からは消防委員長お一人を予定しています。 

 

○佐藤委員長 

 市報等の広報はどうなっているか教えていただきたい。 
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○事務局 

 １月１日号の市報に掲載予定です。 

なお、新型コロナウイルス感染症感染対策の観点から、会場内の密を避けるため、そ

の他SNS等を活用した広報活動は見送っています。 

 

○佐藤委員長 

 それでは、次に議題３に入らせていただきます。 

「消防団員の報酬の見直しについて」柏木委員及び事務局から説明をお願いいたしま

す。 

 

○柏木委員 

 ≪資料３の説明≫ 

改正のポイント 

①出動等に係る費用について「日額」から「回」に変更 

②大規模災害時等１回の出場が７時間４５分を超える場合は、日額8,000円を支給する 

③出動等に係る費用について「費用弁償」から「報酬」に変更 

 

○事務局 

改正に向けたスケジュール 

 ①消防委員の皆様から建議をいただく 

 ②建議いただいた内容を踏まえて、市長から必要に応じて危機管理課へ対応に係る指 

示が出る 

 ③条例改正等が伴う場合は、議会での承認等、必要な手続きを行う 

  

なお、現時点で未対応の他市については、対応について調整中である市が多い状況で

す。 

 

○佐藤委員長 

 ご質問又はご意見等ありましたら挙手願います。 

 

○佐藤委員長 

消防団員の報酬の見直しについては、消防庁長官通知を踏まえ、消防団が協議・検討

して消防委員会への上程に至ったと思います。 

 消防団の装備や資機材の充実は図られていますが、大規模災害等に消防団が長時間従

事すること等を考えると、消防団員が安心して活動できる環境づくりが必要であると思

います。 

 消防団と連携して災害活動にあたっている消防署としてご意見等ありましたら、お聞

かせください。 
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○小野寺委員 

 消防団員が安心して活動できる環境を整備するという観点では、報酬面での処遇改善

について賛成です。 

 

○佐藤委員長 

 ありがとうございます。 

 今後のスケジュールについて、事務局からも説明があったように、消防委員会として

建議することになります。 

 よって、本件について賛成または反対の採決を諮ります。 

 賛成の方は挙手を願います。 

 

（消防委員一同挙手） 

 

○佐藤委員長 

 ありがとうございます。 

 全員の挙手により、議題３「消防団員の報酬の見直しについて」変更案について可決

承認いたします。 

 

○佐藤委員長 

 それでは、次に議題４に入らせていただきます。 

「消防団員の定年年齢の引き上げについて」柏木委員から説明をお願いいたします。 

 

○柏木委員 

 ≪資料４の説明≫ 

第２回消防委員会にて改正の方向性について、ご説明させていただきましたが、皆様

のご意見を受け、若い団員の確保や、階級の取扱い、団員の意向確認など、定年年齢の

引き上げに伴う様々な影響等について、西東京市消防団として、さらなる協議・検討が

必要との結論に至り、今回の消防委員会への上程を見送ることといたしました。 

 

○佐藤委員長 

ありがとうございます。 

 ご質問又はご意見等ありましたら挙手願います。 

 

○佐藤委員長 

 消防団員の減少については、西東京市だけではなく全国的な課題です。 

 消防団員の確保に向けて、定年年齢の引き上げとともに入団促進の方策について、議

論をして欲しい。 

 「消防団員の定年年齢の引き上げについて」今回の委員会では上程を見送ることにさ

れたが‘見送り’から‘棚上げ’にならないよう、今後とも消防団幹部会議等で検討を

重ねて欲しい。 
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○佐藤委員長 

それでは、議題５「その他」について、柏木団長より第50回東京都消防操法大会の報

告をお願いします。 

 

○柏木委員 

 ≪第50回東京都消防操法大会の結果報告と激励等の御礼≫ 

 

○佐藤委員長 

議題５「その他」について、皆さまからありましたら、挙手願います。 

 

○濵中委員長職務代理 

 今年度で消防団の任期替えになると思いますが、来期の本部の体制等は既に決まって

いるのでしょうか。 

 

○柏木委員 

 11月22日に消防団長推薦会議を行い、秋元副団長が推薦されました。 

 副団長については、まだ決まっていません。 

 

○佐藤委員長 

次に西東京消防署から火災状況等の資料をお持ちいただいていますので、小野寺委員

からご説明をお願いいたします。 

 

○小野寺委員 

 ≪管内災害状況等について説明≫ 

  

○佐藤委員長 

 ありがとうございました。議題は以上となります。 

以上をもちまして、令和４年度第３回西東京市消防委員会を閉会いたします。 

 


